
#FIH/RESOCONTO DEL CONSIGLIO FEDERALE N. 1 DEL QUADRIENNIO OLIMPICO 2021-2024 

 

Venerdì 19 marzo, alle ore 15:00 e in modalità online, si è riunito il Consiglio Federale n° 1 del Quadriennio 

Olimpico 2021/24, al quale hanno partecipato il Presidente Sergio Mignardi, la Segreteria e tutti i dieci 

Consiglieri eletti in occasione della 29esima Assemblea Elettiva FIH, tenutasi a Ostia lo scorso 21 febbraio: 

Marco Bonacini, Loredana Camporese, Carlo Corsi, Denis Faccioli, Marco Grossi, Roberta Lilliu, Martina 

Marchiori, Stefano Pagliara, Giuseppe Palmieri, Antonio Spignolo. Presenti il Presidente del Collegio dei 

Revisori dei Conti, Sergio Rossi e il componente Riccardo Gavasci. 

Il Presidente Mignardi ha riportato le congratulazioni ricevute (per la propria conferma ai vertici FIH), dalle 

principali istituzioni sportive, politiche e rappresentative e affrontato, tra gli altri, il tema degli incontri avuti 

per la riforma dello sport, dell’attività post assembleare intessuta con le istituzioni sportive, politiche e 

finanziarie, delle prossime elezioni della Giunta CONI, del riordino degli uffici federali, delle sanzioni e delle 

azioni di orientamento da mettere in campo per una migliore coesione e riconciliazione del movimento. 

Il Segretario Generale, Cinzia Profeta, ha consegnato al Presidente la relazione relativa al periodo 

Commissariale e precisato il comportamento irrituale, adottato in quelle settimane, da alcuni affiliati e 

tesserati. Al riguardo il Presidente ha stigmatizzato alcuni comportamenti irrispettosi nei confronti dei 

Commissari e della Segreteria, segnalando che ha avuto indicazioni per attivare il Garante per l’Etica del 

CONI, nonché gli Enti rappresentativi dei lavoratori. Il Presidente ha anche aggiunto di essersi scusato in 

occasione del Consiglio Nazionale del CONI del 23 febbraio scorso. 

Nel corso della riunione il Consiglio ha preso le seguenti decisioni: 

- approvato il Bilancio di Previsione 2021, con relazione favorevole del Collegio dei Revisori di Conti; 

- di nominare Stefano Pagliara Vicepresidente Vicario FIH e Pino Palmieri Vicepresidente FIH; 

- di assegnare ai Consiglieri Federali, con il ruolo di Referente, le seguenti aree di competenza: 

Stefano Pagliara e Pino Palmieri: Settore Squadre Nazionali; 

Marco Bonacini: Scuola, Promozione e Giovani; 

Loredana Camporese: Progetti di valorizzazione dell'Hockey Femminile; 

Carlo Corsi: Rapporti con il Territorio; Coordinamento della Consulta regionale; 

Denis Faccioli: Azioni per promuovere coesione e riconciliazione; 

Marco Grossi: Allenatori; Presidente Comitato Nazionale Tecnici; Programma di inserimento dei Giovani 

collaboratori; 

Roberta Lilliu: Commissione Nazionale Atleti; Scuola Federale Portieri; 

Martina Marchiori: Parahockey; Progetti sociali; Programma Uguaglianza di Genere; 

Antonio Spignolo: Settore Master e Commissione Nazionale Atleti. 

 

Per i Settori Agonistico - Ufficiali di Gara e Tesseramento si rinvia al tavolo di lavoro di riforma. 

- E’ stata attivata l’Area Tecnica, in capo all'Ufficio di Presidenza, con la funzione di coordinare e verificare 

l’andamento delle attività tecnico-sportive nazionali, per la crescita del movimento. La stessa è così 



composta: Roberto Da Gai (consulente tecnico-scientifico), Renato Sirigu (progetti di divulgazione), Marcel 

Vulpis (Marketing sociale), Pierpaolo Giuliani (segretario Area Tecnica); 

- Il Presidente ha indicato i Consulenti di Presidenza: Giuseppe Calonico, Alessandro Dedoni, Sebastiano 

Scalisi, Francesco Uguagliati; 

- Stabilita agenda e procedura per il rinnovo delle cariche rappresentative FIH regionali e provinciali; 

- Organigramma dei collaboratori tecnico federali per la stagione 2020/21 (ALLEGATO A); 

- Inserimento nei quadri federali di giovani collaboratori (ALLEGATO B); 

 

Sono stati inoltre nominati alcuni nuovi responsabili: 

Renato Melai (Resp. Tec. Naz. Settore Promozione Scolastica); 

Roberto Marcias (Resp. Tec. Naz. Settore Impiantistica Sportiva); 

sono stati altresì segnalati alla federazione Europea due giovani per il Progetto Youth Leader: Davide 

Gimondo e Sofia Dal Bello. 

Il Consiglio ha previsto inoltre un prossimo inserimento di tesserati, nella logica di includere e valorizzare le 

competenze presenti all’interno del nostro movimento. 

 

E’ stato altresì deliberato: 

- lo studio di ristori adeguati per l’attività giovanile, l’attività senior e per la sanificazione dei campi di gioco; 

- di dare mandato al Presidente per la nomina dei componenti degli Organi di Giustizia FIH, in scadenza; 

- di procedere a un anticipo sui contributi ai Comitati Regionali; 

- di destinare una stanza degli uffici romani della FIH a ‘sala multimediale e postazione ‘social’. 

 

In merito ai campionati in corso, il Consiglio ha stabilito che nel periodo della pandemia non saranno 

attivate sanzioni né penalizzazioni e che i campionati della stagione 2020/21 saranno gli ultimi a svolgersi 

con questa struttura e questa formula sportiva: si chiude un’era per aprirne una nuova e rivoluzionata, a 

partire dalla stagione 2022/23; pertanto i campionati 2021/22 saranno organizzati in modalità unica ed 

eccezionale, per preparare la transizione. A tale scopo è in via di costituzione un tavolo di studio che entro 

maggio avrà cura di proporre al Consiglio Federale, sentite le società, una strutturazione (rivoluzionaria!) 

del sistema agonistico, che favorisca garanzie e tutele a tutti i livelli, soddisfacendo criteri come: aspetto 

tecnico, organizzativo, economico, sociale, comunicazionale, ufficiali di gara, digitalizzazione, promozione 

d’immagine, giustizia sportiva, antidoping, impiantistico, gestione federale. 

Su questo tema il Presidente FIH Sergio Mignardi fa sapere che “verrà fatto quanto necessario: 

velocemente, ma non di fretta! E’ essenziale portare il sistema tecnico-organizzativo federale con regole 

riformate, in linea con le esigenze della contemporaneità e attualità socio-sportiva a sostegno sicuro e 

felice delle società di oggi e di domani”. 

 Nel corso dei lavori sono stati affrontati anche altri temi gestionali, amministrativi e normativi; dopo aver 

esaurito i punti all’ordine del giorno, alle ore 17:45 il Consiglio ha concluso la riunione n° 1. 

FIH – Federazione Italiana Hockey 


